
 

Stadt Leverkusen  Antrag Nr. 2019/3152 

Der Oberbürgermeister 
  

I/01-011-20-06-he 
Dezernat/Fachbereich/AZ  
 
11.09.19 
Datum 

 
 

Beratungsfolge Datum Zuständigkeit Behandlung 

Bürger- und Umweltausschuss   12.09.2019 Beratung öffentlich 

Ausschuss für Stadtentwicklung, 
Bauen und Planen   

16.09.2019 Beratung öffentlich 

Bezirksvertretung für den Stadtbe-
zirk I   

23.09.2019 Beratung öffentlich 

Bezirksvertretung für den Stadtbe-
zirk II   

24.09.2019 Beratung öffentlich 

Bezirksvertretung für den Stadtbe-
zirk III   

26.09.2019 Beratung öffentlich 

Rat der Stadt Leverkusen   10.10.2019 Entscheidung öffentlich 

 

Betreff:  

Begrünung der Dächer von Buswartehäuschen und Beleuchtungsmasten 
- Änderungsantrag der SPD-Fraktion vom 09.09.19 zum Antrag Nr. 2019/3065 und dem 
Bürgerantrag Nr. 2019/3119 
 
  
  

Anlage/n:  

3152 - Antrag 
 



 
 
 
 
 
 
 

 
 
SPD-Fraktion  Dhünnstr. 2b  51373 Leverkusen 

 

 
 

Dhünnstraße 2b 
51373 Leverkusen 
Telefon 0214 – 311 985 202 
Telefax 0214 – 311 985 200 

fraktion@levspd.de 
www.spd-leverkusen.de/fraktion 

Herrn Oberbürgermeister 
Uwe Richrath  
Rathaus 
Friedrich-Ebert-Platz 1 
51373 Leverkusen 

Leverkusen, 09.09.2019 
jf/gt/F.4-097 

Änderungsantrag zu den Vorlagen 2019/3119 und 2019/3065: Begrünung der 
Dächer von Buswartehäuschen und Beleuchtungsmasten 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzungen der zu-
ständigen Gremien: 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, in Kooperation mit der wupsi GmbH ein Kon-
zept zur Dachbegrünung bzw. Nutzbarmachung von Buswartehäuschen zu ent-
werfen. Darunter fällt zunächst eine Prüfung, welche Wartehäuschen bereits 
jetzt Möglichkeiten aufweisen, Begrünungen direkt zu installieren und ob bzw. 
welche Neuanschaffungen dafür zu tätigen sind. Weiterhin ist zu prüfen, ob sich 
eventuell die Installation von Photovoltaikanlagen als Alternative zur Begrü-
nung anbieten würde. Das fertige Konzept soll spätestens im ersten Quartal 
2020 mitsamt einer erneuten Verwaltungsvorlage im Ausschuss für Bürger und 
Umwelt behandelt werden. 

2. Außerdem wird die Verwaltung beauftragt, in Kooperation mit der EVL zu prü-
fen, inwiefern eine Begrünung von Lichtmasten mit Pflanzcontainern und Rank-
hilfen möglich ist.  

Begründung: 

Die Sinnhaftigkeit und Notwendigkeit einer Begrünung von Wärtehäuschen lässt sich al-
lein an dem Umstand ablesen, dass dies der mittlerweile dritte Antrag in diesem Turnus 
zum Thema ist. 

Den Begründungen beider vorherigen Anträge lassen sich überzeugende Argumente ent-
nehmen, die für eine umfassende Begrünung von Buswärtehäusern, aber auch Lichtmas-
ten sprechen. Zusätzlich sollten wir über eine anderweitige Nutzbarmachung dieser Flä-
chen nachdenken, bei denen eine Begrünung nicht möglich ist, und zwar die Installation 
von Photovoltaikanlagen. 

Dieser Änderungsantrag ist nun als Initiative zu sehen, die sehr guten Vorschläge beider 
vorherigen Anträge aufzunehmen und in einem Weitergehenden zusammenzufassen. 

Mit freundlichen Grüßen 
 

 
                              
Peter Ippolito   Dirk Löb    Eva Lux 
Fraktionsvorsitzender           Stellv. Fraktionsvorsitzender Bürgermeisterin 
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